

HW
5074

FR. GERUNDIO.

BOLETIN DE NOTICIAS.

MADRID 6 de diciembre de 1838.

La *Gaceta* de hoy contiene un parte del gobernador militar de Alcañiz, del que resulta que habiéndose presentado algunas fuerzas rebeldes en la madrugada del 27 en las inmediaciones de la plaza, salió con parte de la guarnición y logró ahuyentar al enemigo causándole dos muertos y diez heridos.

—Los periódicos de Andalucía que recibimos anoche, alcanzan hasta el 1º del actual. El día 30 llegó Cleonard á Sevilla en cuya ciudad se han hecho muchas prisiones, siendo del número de los arrestados varios individuos de la disuelta junta superior gubernativa, el sub-inspector de la M. N. y algunos otros gefes de la misma. En virtud de un bando publicado el día 30, toda la milicia debía entregar las armas, municiones y carreajes en el término de 24 horas y se iba á formar una junta para su reorganizacion.

ULTIMA HORA.—Acaba de publicarse una gaeta extraordinaria que contiene una comunicacion del general Borso dirigida al segundo cabo de Valencia cuyo tenor es como sigue:

Excmo. Sr.: Habiendo forzado una marcha de 14 horas pude aproximarme á la division expedicionaria enemiga. Desde Monserrat mandé avanzar sobre ella al coronel Pezuela con dos escuadrones del 4º regimiento de su mando, uno del 2º ligero, y otro de las partidas que se organizaron en Valencia.

Los rebeldes salieron á recibirlos con siete batallones y cinco escuadrones: Pezuela con el primer escuadron de su regimiento y el segundo ligero cargó y dispersó su caballería; y pasando esta á favorecerse de sus masas, las cargó y dispersó igualmente, dejando mas de 400 cadáveres en el campo, y haciendo sobre 200 prisioneros, en cuyo número 12 oficiales.

En esta gloriosa expedicion la mayor parte de sus rapiñas en este pais ha quedado en mis manos; é interin doy el parte detallado, me apresuro á comunicar á V. E. directamente esta fausta noticia, para que por su conducto llegue antes al conocimiento del gobierno de S. M. y de esa benemerita poblacion, haciéndolo al propio tiempo al Excmo. Sr. general en gefe.

En otra comunicacion del segundo cabo desde Chiva, añade haberse cogido sobre 800 fusiles y parte de las rapiñas de los vándalos, que no han sido de mucha consideracion por no habérseles dado tiempo. Todo lo que me apresuro á elevar á conocimiento de V. E. para que se sirva hacerlo al de S. M.

IDEM 7.

La *Gaceta* de hoy no contiene ningun parte, orden, ni decreto en su artículo oficial. Los demas periódicos se ocupan de la combinacion ministerial que el *Mundo* publicó ayer y es como sigue: Estado, señor marqués de Miraflores; Guerra, el general Alaix; Hacienda, D. Pio Pizarro; Gracia y Justicia, el Sr. Gonzalez (D. Antonio); Gobernacion, el Sr. Silvela y Marina el Sr. Chacon. Uno de estos señores parece que no ha admitido y de los otros se habla con variedad; veremos cual es el resultado.

—Ayer ha seguido en el Congreso la discusion de la ley de ayuntamientos suspendiéndose este asunto en el artículo 15 para continuar en la sesion de hoy.

El señor ministro de la Guerra leyó el parte de la derrota causada á Cabrera; que mas arriba copiamos y á propuesta del Sr. Sancho, se dió un voto de gracias á las valientes tropas que han tenido parte en esta accion.

En el Senado concluyó el proyecto de contestacion al discurso de la corona, sin que se admitieran varias adiciones presentadas por los señores Calatrava y Quintana.

CORREO DE HOY.—Hemos recibido los de Aragon, Valencia y la Mala. El *Eco de Aragon* en su número del 5 de diciembre dice que en la tarde anterior entró en Zaragoza la division Mir compuesta de tres batallones y dos escuadrones conduciendo 9 piezas de artillería de todos calibres despues de las que han quedado en Caspe y Alcañiz para la defensa de aquellas plazas.

—De Valencia tenemos comunicaciones hasta el 4, y contienen pormenores curiosos sobre la última victoria conseguida contra los rebeldes. De un parte del gobernador de Jérica que se supone recibido en aquella capitania general, resulta que dos batallones facciosos de los que componian la expedicion de la ribera del Júcar se han metido en la sierra de Euguera y han quedado aislados de resultas de la derrota que acaba de sufrir el resto de las fuerzas; en consecuencia se ha oficiado á los pueblos para que reunidos les impidan fugarse por el puerto de Almansa, puesto que retroceder no pueden porque se han interpuesto nuestras tropas y el rio que viene muy alto.

—El gobernador de Segorbe en oficio del 3, participa que la faccion de Gátova ya no existe, pues sorprendida por las partidas volantes de Sonaja y Sot ha sido completamente derrotada quedando muerto el cabecilla que la mandaba, un oficial comisionado por Forcadell para organizarla, y otro destinado al cobro de cartas de pago, cinco prisioneros que dicen ser de los forzados y los demas todos muertos escepto tres que pudieron salvarse por los montes; ademas se les ha cogido una carga de fusiles y varios papeles y efectos.

—Nuestro corresponsal de Burgos en carta del 5, nos dice que el general en jefe acababa de recibir una comunicacion de D. Diego Leon fecha en Mendavia en la cual le participaba la accion y victoria conseguida por las de su mundo el 5 del actual en los campos de Serma contra 8 escuadrones y 8 batallones enemigos, siendo el resultado haberlos dispersado con solo 4 escuadrones y la infantería, dejando los facciosos en el campo 120 muertos, muchos heridos de los que algunos pudieron fugarse entre sus caballos y varios prisioneros.

—El de Vitoria en comunicacion del 4 nos habla de otra accion ventajosa á nuestras armas en la línea de Hernani, pero se refiere á noticias de los mismos del pais venidos de la parte de Vergara, á las que ni nuestro corresponsal ni nosotros damos mucho crédito, mucho mas cuando no se ha confirmado por otro de los muchos conductos por donde pueden recibirse noticias anticipadas de aquella parte. Bueno es sin embargo que los facciosos inventen derrotas que este es el modo de que algun dia las tengan. Todo lo que sabemos positivamente del pais vascongado es que Muñagorri entrará muy luego en España, vencidos los obstáculos que se habian presentado para la realizacion de su plan y que los facciosos se hallan tan divididos como nosotros en partidos, de cuyas resultas traen á su monarca hecho un juguete. Maroto que habia sido depuesto del mando, ha sido agraciado de nuevo por influencia de la princesa de Beira. Esta y el P. Lárraga confesor de D. Carlos están en continua oposicion.

MADRID: Imprenta de D. Francisco de P. Mellado, Editor.